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Пятьдесят четвертая сессия 

Нью-Йорк, 21 февраля — 11 марта 2022 года 
 

 

 

  Ход работы в Комиссии по границам континентального 
шельфа 
 

 

  Заявление Председателя 
 

 

 Резюме 

 В настоящем заявлении приводится информация о работе, проделанной на 

пятьдесят четвертой сессии Комиссии по границам континентального шельфа. В 

частности, в нем содержится обзор прогресса, достигнутого в изучении пред-

ставлений, которые были поданы Российской Федерацией в отношении Север-

ного Ледовитого океана (частичное пересмотренное представление); Бразилией 

в отношении материковой окраины экваториальной части Бразилии (частичное 

пересмотренное представление); совместно Францией и Южной Африкой в от-

ношении района «Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»; Кенией; Ниге-

рией; Палау в отношении Северного района (частичное измененное представле-

ние); Шри-Ланкой; Португалией; Испанией в отношении района Галисия (ча-

стичное представление); Индией (частичное представление). Кроме того, в заяв-

лении содержится информация о презентациях измененного представления, по-

данного Бангладеш, и совместного частичного представления, поданного Коста-

Рикой и Эквадором в отношении Панамской котловины.  
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  Введение 
 

 

1. Комиссия по границам континентального шельфа провела свою пятьдесят 

четвертую сессию в Центральных учреждениях Организации Объединенных 

Наций с 21 февраля по 11 марта 2022 года. Пленарная часть сессии состоялась 

28 февраля и 1, 3 и 4 марта1. Остальная часть сессии была посвящена техниче-

скому изучению поданных представлений в различных подкомиссиях, которое 

проходило в оснащенных геоинформационными системами лабораториях От-

дела по вопросам океана и морскому праву Управления по правовым вопросам 

Секретариата. 

2. На сессии присутствовали следующие члены Комиссии: Лоренс Фо-

ладжими Авосика, Аднан Рашид Насер аль-Азри, Антониу Фернанду Гарсес Фа-

рия, Ванда-Ли Де Ландро-Кларк, Алдину Кампуш, Мазлан бин Мадон, Марцин 

Мазуровский, Эштеван Штефани Маханджане, Домингуш ди Карвалью Виана 

Морейра, Дейвид Коул Мошер, Саймон Нджугуна, Пак Ён Ан, Карлос Марсело 

Патерлини, Клодетт Рахаримананирина, Тан Юн, Тосицугу Ямадзаки и Гонсало 

Алехандро Яньес Каррисо2. 

3. В распоряжении Комиссии имелись следующие документы:  

 a) предварительная повестка дня (CLCS/54/L.1); 

 b) заявления Председателя о ходе работы в Комиссии на ее пятьдесят 

второй и пятьдесят третьей сессиях (CLCS/52/2 и CLCS/53/1); 

 c) представления, поданные прибрежными государствами 3  на основа-

нии пункта 8 статьи 76 Конвенции Организации Объединенных Наций по мор-

скому праву, включая соответствующие сообщения;  

 d) резолюция 76/72 Генеральной Ассамблеи о Мировом океане и мор-

ском праве; 

 e) соответствующие сообщения от государств — участников Конвенции 

и государств — членов Организации Объединенных Наций, в том числе от Бан-

гладеш (6 мая и 13 сентября 2021 года), Индии (17 ноября 2020 года и 16 апреля 

и 29 ноября 2021 года), Мьянмы (26 января 2021 года), Пакистана (6 июля 

2020 года и 14 января 2021 года) и Российской Федерации (16 и 18 февраля 

2022 года). 

 

 

  Пункт 1 

  Открытие пятьдесят четвертой сессии 
 

 

4. Председатель Комиссии г-н аль-Азри открыл ее пятьдесят четвертую сес-

сию. 

 

__________________ 

 1 Начало сессии, первоначально запланированное на 24 января (см. резолюцию  76/72 

Генеральной Ассамблеи, п. 114), было отложено в связи с продолжающимся воздействием 

пандемии коронавирусного заболевания (COVID-19). Конференционное обслуживание 

пленарной части осуществлялось в ограниченном объеме.  

 2 Мартин Ванг Хайнесен, Иван Федорович Глумов и Эмманюэль Кальнги на сессии не 

присутствовали. Г-н аль-Азри присутствовал на сессии с 28 февраля, г-н Маханджане — 

с 22 февраля, г-н Мазуровский — до 10 марта, а г-н Тан — с 22 февраля. 

 3 Полный перечень поданных представлений см. по адресу: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

commission_submissions.htm. 

https://undocs.org/ru/CLCS/54/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/52/2
https://undocs.org/ru/CLCS/53/1
https://undocs.org/ru/A/RES/76/72
https://undocs.org/ru/A/RES/76/72
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%0bcommission_submissions.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/%0bcommission_submissions.htm
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  Заявление заместителя Генерального секретаря по правовым вопросам, 

Юрисконсульта Организации Объединенных Наций 
 

5. Заместитель Генерального секретаря по правовым вопросам, Юрискон-

сульт Организации Объединенных Наций поздравил г-на Гарсеса с избранием в 

члены Комиссии и почтил память Жаира Алберту Рибаса Маркиса — прежнего 

члена Комиссии, скончавшегося 18 июля 2021 года. Обращаясь к Комиссии на 

ее первом пленарном заседании с начала пандемии COVID-19, заместитель Ге-

нерального секретаря констатировал серьезные трудности, с которыми Комис-

сия столкнулась при проведении своей работы во время пандемии, и высоко оце-

нил стремление Комиссии добиться максимально возможного прогресса в своей 

работе, несмотря на эти трудности. Учитывая, что на тридцать первом Совеща-

нии государств — участников Конвенции срок полномочий членов Комиссии 

был продлен, оратор выразил признательность членам за их готовность оста-

ваться на своем посту до 15 июня 2023 года. Он отметил, что усилия Совещания 

по отысканию решений для вопросов, касающихся условий службы членов Ко-

миссии, продолжаются в межсессионный период. Он подтвердил неизменную 

настроенность Управления по правовым вопросам на то, чтобы через свой От-

дел по вопросам океана и морскому праву оказывать всю необходимую под-

держку Комиссии, в том числе в контексте пандемии COVID-19. 

 

 

  Пункт 2 

  Торжественное заявление новоизбранного члена Комиссии  
 

 

6. В соответствии с правилом 10 правил процедуры Комиссии 

(CLCS/40/Rev.1) г-н Гарсес сделал торжественное заявление и передал его под-

писанный экземпляр представителю Генерального секретаря — заместителю Ге-

нерального секретаря по правовым вопросам.  

 

 

  Пункт 3 

  Утверждение повестки дня 
 

 

7. Комиссия рассмотрела предварительную повестку дня (CLCS/54/L.1) и 

утвердила ее с поправками (CLCS/54/1). 

 

 

  Пункт 4 

  Организация работы 
 

 

8. Комиссия утвердила свою программу работы и график обсуждений, изло-

женные Председателем. 

 

 

  Пункт 5 

  Объем работы Комиссии и условия службы ее членов 
 

 

9. Ввиду ограниченности времени, вызванной сокращением продолжитель-

ности пленарной части пятьдесят четвертой сессии, Комиссия постановила от-

ложить обсуждение пункта 5 до пятьдесят пятой сессии. 

 

 

  

https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
https://undocs.org/ru/CLCS/54/L.1
https://undocs.org/ru/CLCS/54/1
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  Пункт 6 

  Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Российской Федерацией в отношении Северного 

Ледовитого океана4 
 

10. Комиссия назначила г-на Гарсеса членом подкомиссии. 

 

  Доклад подкомиссии 
 

11. Председатель подкомиссии г-н Мадон доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 21–25 февраля. В течение этого периода она продол-

жала основное научно-техническое изучение поданного представления, сосре-

доточившись прежде всего на данных и информации, которые поступили от рос-

сийской делегации в порядке разъяснения, запрошенного подкомиссией на пять-

десят третьей сессии. 

12. Состоялось две встречи с делегацией (ее возглавлял Министр природных 

ресурсов и экологии Российской Федерации Александр Козлов), в ходе которых 

подкомиссия и делегация сделали презентации по поводу дополнительных дан-

ных и информации, предоставленных делегацией. По просьбе делегации каждая 

из этих встреч проводилась в гибридном формате (очно и по видео-конференц-

связи), чтобы обеспечить участие некоторых членов делегации, которые не 

смогли прибыть в Центральные учреждения Организации Объединенных 

Наций5. В конце сессии подкомиссия направила свои замечания и комментарии, 

основанные на изучении ею данных и информации, поступивших до начала сес-

сии. 

13. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

14. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

пятой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать встречи 

с делегацией для ее ознакомления с мнениями и общими заключениями, выте-

кающими из изучения представления, в соответствии с пунктом 10.3 приложе-

ния III к правилам процедуры (CLCS/40/Rev.1). В соответствии с пунктом 10.4 

этого же приложения делегация получит возможность отклика. 

15. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

5–15 июля 2022 года. 

 

  

__________________ 

 4 Представление подано 3 августа 2015 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_rus_rev1.htm. 

 5 Делегация подтвердила, что секретариат и подкомиссия довели до ее сведения факторы, 

которые сказываются на конфиденциальности общения, если оно происходит не в очном 

формате. 

https://undocs.org/ru/CLCS/40/Rev.1
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_rus_rev1.htm
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  Пункт 7 

  Рассмотрение частичного пересмотренного представления, 

поданного Бразилией в отношении материковой окраины 

экваториальной части Бразилии6 
 

 

16. Председатель подкомиссии г-н Авосика доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 7–11 марта. В течение этого периода она продол-

жала основное научно-техническое изучение поданного представления. 

17. Состоялось две встречи с бразильской делегацией, в ходе которых делега-

ция и подкомиссия сделали презентации, сосредоточившись на данных и инфор-

мации, которые поступили от делегации в порядке разъяснения, запрошенного 

подкомиссией на пятьдесят третьей сессии. В конце сессии подкомиссия напра-

вила сообщение, в котором изложила свои замечания и запросила некоторые до-

полнительные данные и информацию.  

18. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. 

19. Подкомиссия постановила возобновить рассмотрение представления на 

пятьдесят пятой сессии. 

20. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

1–5 и 15–19 августа 2022 года. 

 

 

  Пункт 8 

  Рассмотрение совместного представления, поданного 

Францией и Южной Африкой в отношении района 

«Архипелаг Крозе и острова Принс-Эдуард»7 
 

 

21. Комиссия назначила г-на Гарсеса членом подкомиссии. 

 

  Доклад подкомиссии 
 

22. Председатель подкомиссии г-н Нджугуна доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 7–11 марта. В течение этого периода она продол-

жала основное научно-техническое изучение поданного представления, сосре-

доточившись прежде всего на данных и информации, которые поступили от сов-

местной делегации до начала сессии. 

23. Встреч с совместной делегацией не проводилось. Подкомиссия приняла к 

сведению письменное сообщение совместной делегации о своем отказе от воз-

можности откликнуться на направленный ей документ при том понимании, что 

если подкомиссия согласится завершить изучение совместного представления 

на основе информации, представленной до начала сессии, то презентация, 

предусмотренная пунктом 10.3 приложения III к правилам процедуры, будет за-

менена презентацией, предусмотренной пунктом 10.4 этого же приложения. В 

конце сессии подкомиссия сообщила совместной делегации свое заключение о 

том, что сможет завершить изучение совместного представления.  

  

__________________ 

 6 Представление подано 8 сентября 2017 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_bra_rev2.htm. 

 7 Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bra_rev2.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_frazaf_34_2009.htm
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24. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

25. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

пятой сессии она возобновит его рассмотрение, сосредоточившись на подго-

товке проекта рекомендаций. 

26. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

1–5 и 15–19 августа 2022 года. 

 

 

  Пункт 9 

  Рассмотрение представления, поданного Кенией8 
 

 

27. Комиссия назначила г-на Гарсеса членом подкомиссии. 

 

  Доклад подкомиссии 
 

28. Исполняющий обязанности председателя подкомиссии г-н Авосика доло-

жил о ходе ее работы, отметив, что подкомиссия заседала 28 февраля и 2 и 

4 марта. Он сообщил, что подкомиссия избрала заместителем своего председа-

теля г-на Мадона (взамен г-на Маркиса). В течение этого периода подкомиссия 

продолжила основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись на требованиях, вытекающих из заявления о взаимопонима-

нии. 

29. Встреч с делегацией не проводилось.  

30. И. о. председателя подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых во-

просах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовав-

шего обсуждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия отве-

тила на вопросы. 

31. Подкомиссия постановила возобновить рассмотрение представления на 

пятьдесят пятой сессии. 

32. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

18–22 июля 2022 года. 

 

 

  Пункт 10 

  Рассмотрение представления, поданного Нигерией9 
 

 

33. Председатель подкомиссии г-н Маханджане доложил о ходе ее работы, от-

метив, что подкомиссия заседала 21–25 февраля. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления. 

34. Состоялась одна встреча с нигерийской делегацией, которую возглавлял 

Генеральный прокурор, Министр юстиции Абубакар Малами. В ходе этой 

встречи делегация изложила данные и информацию о подножии континенталь-

ного склона, после чего между нею и подкомиссией состоялся дальнейший 

__________________ 

 8 Представление подано 6 мая 2009 года; URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ken_35_2009.htm. 

 9 Представление подано 7 мая 2009 года и изменено 18 ноября 2016 года; URL: www.un.org/ 

Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm. 

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ken_35_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_nga_38_2009.htm
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обмен мнениями. По просьбе делегации эта встреча проводилась в гибридном 

формате (очно и по видео-конференц-связи), чтобы обеспечить участие одного 

члена делегации, который не смог прибыть в Центральные учреждения Органи-

зации10. 

35. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления.  

36. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

пятой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать встречи 

с делегацией. 

37. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

5–15 июля 2022 года. 

 

 

  Пункт 11 

  Рассмотрение частичного измененного представления, 

поданного Палау в отношении Северного района11 
 

 

38. Председатель подкомиссии г-н Патерлини доложил о ходе ее работы, отме-

тив, что подкомиссия заседала 28 февраля и 2 и 4 марта. В течение этого периода 

она продолжала основное научно-техническое изучение поданного представле-

ния, сосредоточившись на ответе, который поступил от делегации в порядке 

разъяснения, запрошенного подкомиссией на пятьдесят третьей сессии.  

39. Встреч с делегацией не проводилось. В конце сессии подкомиссия запро-

сила дополнительные данные и информацию.  

40. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. Подкомиссия постано-

вила, что в межсессионный период ее члены продолжат работать над представ-

лением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят пятой сессии она возоб-

новит его рассмотрение. 

41. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

18–22 июля 2022 года. 

 

 

  Пункт 12 

  Рассмотрение представления, поданного Шри-Ланкой12 
 

 

42. Председатель подкомиссии г-н Яньес доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 28 февраля и 2 и 4 марта. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись прежде всего на данных и информации, которые поступили 

от шри-ланкийской делегации в порядке разъяснения, запрошенного подкомис-

сией на пятьдесят третьей сессии.  

__________________ 

 10 Делегация подтвердила, что секретариат и подкомиссия довели до ее сведения факторы, 

которые сказываются на конфиденциальности общения, если оно происходит не в очном 

формате. 

 11 Представление подано 8 мая 2009 года и изменено 26 октября 2017 года; URL: www.un.org/ 

depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm. 

 12 Представление подано 8 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_lka_43_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_plw_41_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%0bsubmissions_files/submission_lka_43_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%0bsubmissions_files/submission_lka_43_2009.htm
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43. Состоялась одна встреча с делегацией, и в ходе этой встречи делегация сде-

лала презентацию по поводу дополнительных данных и информации, предо-

ставленных ею. По просьбе делегации встреча проводилась по видео-конфе-

ренц-связи13. В конце сессии подкомиссия направила свои замечания и коммен-

тарии, основанные на изучении ею данных и информации, поступивших до 

начала сессии. 

44. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

45. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением в индивидуальном порядке и что на пятьдесят 

пятой сессии она возобновит его рассмотрение, которое будет включать встречи 

с делегацией. Подкомиссия рассмотрит новые данные и информацию, которые 

поступят от шри-ланкийской делегации в ходе пятьдесят пятой сессии, после 

чего она, вероятно, сможет выступить с презентацией, предусмотренной пунк-

том 10.3 приложения III к правилам процедуры. Затем в соответствии с пунк-

том 10.4 этого же приложения делегация получит возможность отклика.  

46. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

18–22 июля 2022 года. 

 

 

  Пункт 13 

  Рассмотрение представления, поданного Португалией14 
 

 

47. Председатель подкомиссии г-жа Де Ландро-Кларк доложила о ходе ее ра-

боты, отметив, что подкомиссия заседала 7–11 марта. В течение этого периода 

подкомиссия продолжила основное научно-техническое изучение поданного 

представления. 

48. Состоялось три встречи с делегацией, в ходе которых подкомиссия и деле-

гация сделали презентации по поводу данных и информации, предоставленных 

делегацией, и провели дальнейший обмен мнениями.  

49. Председатель подкомиссии также доложила Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления.  

50. Подкомиссия постановила, что на пятьдесят пятой сессии она возобновит 

рассмотрение представления и что это будет включать встречи с делегацией.  

51. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

1–5 и 15–19 августа 2022 года. 

 

  

__________________ 

 13 Делегация подтвердила, что секретариат и подкомиссия довели до ее сведения факторы, 

которые сказываются на конфиденциальности общения, если оно происходит не в очном 

формате. 

 14 Представление подано 11 мая 2009 года и изменено 1 августа 2017 года; 

URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_prt_44_2009.htm
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  Пункт 14 

  Рассмотрение частичного представления, поданного Испанией 

в отношении района Галисия15 
 

 

52. Председатель подкомиссии г-н Мошер доложил о ходе ее работы, отметив, 

что подкомиссия заседала 21–25 февраля и 9 марта. В течение этого периода она 

продолжала основное научно-техническое изучение поданного представления, 

сосредоточившись прежде всего на информации, которая поступила от испан-

ской делегации в порядке разъяснения, запрошенного подкомиссией на пятьде-

сят третьей сессии. 

53. Состоялась одна встреча с делегацией. Подкомиссия направила некоторые 

замечания и дальнейшие запросы относительно дополнительных данных и ин-

формации. В конце сессии подкомиссия направила сообщение с изложением 

своих замечаний. 

54. Председатель подкомиссии также доложил Комиссии о некоторых вопро-

сах существа, касающихся поданного представления. В ходе последовавшего об-

суждения члены Комиссии выступили с отзывами, а подкомиссия ответила на 

вопросы. 

55. Подкомиссия постановила, что в межсессионный период ее члены продол-

жат работать над представлением и что на пятьдесят пятой сессии она возобно-

вит его рассмотрение. 

56. Было решено, что на пятьдесят пятой сессии подкомиссия будет заседать 

5–15 июля 2022 года. 

 

 

  Пункт 15 

  Рассмотрение представления, поданного Индией16 
 

 

57. Комиссия назначила г-на Гарсеса членом подкомиссии. 

 

  Доклад подкомиссии 
 

58. Комиссия приняла к сведению сообщения Постоянного представительства 

Индии при Организации Объединенных Наций на имя Генерального секретаря 

Организации Объединенных Наций от 17 ноября 2020 года и 29 ноября 

2021 года, а также сообщения Постоянного представительства Пакистана при 

Организации Объединенных Наций на имя Генерального секретаря от 6 июля 

2020 года и 14 января 2021 года. Комиссия также приняла к сведению доклад 

председателя подкомиссии г-на Маханджане. Позднее Комиссия постановила 

направить индийской делегации письмо и отложить дальнейшее обсуждение 

этого пункта повестки дня до пятьдесят пятой сессии.  

 

 

  

__________________ 

 15 Представление подано 11 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_esp_47_2009.htm. 

 16 Представление подано 11 мая 2009 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submissions_files/submission_ind_48_2009.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%0bsubmissions_files/submission_esp_47_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/%0bsubmissions_files/submission_esp_47_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_ind_48_2009.htm
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  Пункт 16 

  Рассмотрение прочих представлений, поданных на основании 

пункта 8 статьи 76 Конвенции 
 

 

  Презентация измененного представления, поданного Бангладеш17 
 

59. 1 марта состоялась презентация поданного Бангладеш представления 18, ко-

торую провели Министр иностранных дел А. К. Абдул Момен (глава делегации), 

секретарь и руководитель Подразделения по морским делам Министерства ино-

странных дел Мохаммад Хуршед Алам, консультант Министерства иностранных 

дел Мамунур Реза Ибне Абедин, генеральный управляющий по разведочным ра-

ботам Бангладешской корпорации нефти, газа и минерального сырья 

(Petrobangla) Фархана Шаон и советник Постоянного представительства Бангла-

деш при Организации Объединенных Наций Мосаммат Шаханара Моника. В со-

став делегации входил также ряд консультантов.  

60. Г-н Алам остановился на содержательных моментах поданного изменен-

ного представления, после чего сообщил Комиссии, что при его подготовке Бан-

гладеш не получало ни от кого из членов Комиссии помощи в виде научно-тех-

нических консультаций. 

61. Г-н Алам заявил, что внешние границы континентального шельфа в рай-

оне, указанном Бангладеш в измененном представлении, можно больше не счи-

тать предметом какого-либо неурегулированного спора между Бангладеш и дру-

гими государствами с противолежащими или смежными побережьями. Затронув 

сообщения Мьянмы от 26 января 2021 года и Индии от 16 апреля 2021 года, 

г-н Алам отметил, в частности, что внешние границы континентального шельфа 

приведены в измененном представлении с учетом обязывающих определений о 

делимитации морской границы, содержащихся в решении Международного три-

бунала по морскому праву от 14 марта 2012 года по делу «Делимитация морских 

пространств в Бенгальском заливе (Бангладеш/Мьянма)» и в решении Арбит-

ражного трибунала, учрежденного на основании приложения  VII к Конвенции, 

от 7 июля 2014 года по делу «Арбитражное разбирательство между Бангладеш 

и Индией по спору о морской границе в Бенгальском заливе (Бангладеш против 

Индии)». Это означает, что выдвинутые возражения не должны препятствовать 

изучению измененного представления.  

62. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Обра-

тившись к вопросу о порядке рассмотрения представления, Комиссия приняла к 

сведению, в частности, сообщения, полученные в связи с измененным представ-

лением, а именно сообщение Мьянмы от 26 января 2021 года и сообщение Ин-

дии от 16 апреля 2021 года, а также сообщения Бангладеш от 6 мая и 13 сентября 

2021 года. Комиссия приняла также к сведению, что в своей вербальной ноте от 

16 апреля 2021 года Индия сослалась, в частности, на пункт  5 a) приложения I к 

правилам процедуры и просила Комиссию не рассматривать и не оценивать из-

мененное представление. Комиссия приняла далее к сведению соображения, вы-

сказанные делегацией Бангладеш во время презентации своего измененного 

представления. Учитывая названные вербальные ноты и высказанные соображе-

ния, Комиссия решила вернуться к рассмотрению измененного представления, 

__________________ 

 17 Представление подано 25 февраля 2011 года и изменено 22 октября 2020 года; 

URL: www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bgd_55_2011.htm. 

 18 Бангладеш подало свое представление 24 августа 2011 года (CLCS/72, пп. 19–22). 

В вербальной ноте от 21 декабря 2021 года правительство Народной Республики 

Бангладеш запросило возможность сделать для Комиссии презентацию в связи с 

измененным представлением, которое было подано им 22 октября 2020 года и которое 

полностью заменило собой первоначальное представление.  

http://www.un.org/Depts/los/clcs_new/submissions_files/submission_bgd_55_2011.htm
https://undocs.org/ru/CLCS/72
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когда наступит очередь его рассмотрения, определяемая сроком его поступле-

ния, с учетом любых вербальных нот, которые могут быть получены в будущем.  

63. Комиссия приняла это решение с целью учесть любые дальнейшие собы-

тия, могущие произойти в промежуточный период, в течение которого государ-

ства могут пожелать воспользоваться имеющимися в их распоряжении кана-

лами, включая предварительные договоренности практического характера, 

предусмотренные в приложении I к правилам процедуры. 

 

  Презентация совместного частичного представления, поданного Коста-

Рикой и Эквадором в отношении Панамской котловины19 
 

64. 1 марта состоялась презентация совместного частичного представления, 

поданного Коста-Рикой и Эквадором в отношении Панамской котловины. Пре-

зентацию провели заместитель Министра по суверенным делам в Министерстве 

иностранных дел и миграции Аугусто Саа (глава эквадорской делегации), заме-

ститель Министра иностранных дел по двусторонним отношениям и междуна-

родному сотрудничеству Адриана Боланьос (глава коста-риканской делегации), 

Постоянный представитель Коста-Рики при Организации Объединенных Наций 

Родриго Карасо, куратор и советник по морским делам в Министерстве ино-

странных дел и миграции Эквадора Эдвин Пинто, директор Вулканологической 

и сейсмологической обсерватории Национального университета Коста-Рики 

Марино Протти и координатор по океанографическим вопросам Океанографи-

ческого института Военно-морских сил Эквадора Джорджо де ла Торре. В со-

став делегаций Коста-Рики и Эквадора входил также ряд консультантов.  

65. Г-н Караcо остановился на содержательных моментах поданного совмест-

ного представления, после чего указал, что оно является результатом длитель-

ного сотрудничества между двумя странами, налаженного для подготовки ча-

стичного представления в отношении Панамской котловины. Он отметил, что 

Коста-Рика предоставила 11 мая 2009 года предварительную информацию о 

внешних границах своего континентального шельфа за пределами 200 морских 

миль и намеревается подать позднее еще одно частичное представление, касаю-

щееся северной части хребта Кокос. Он отметил также, что 20 сентября 

2021 года Эквадор предоставил предварительную информацию о внешних гра-

ницах своего континентального шельфа за пределами 200 морских миль в отно-

шении трех географических районов, а именно южной части хребта Карнеги, 

северной части хребта Кокос и области «Хребет Колон», и что 1 марта 2022  года 

Эквадор сделал второе частичное представление, касающееся южной части 

хребта Карнеги. 

66. Г-н Пинто указал, что область «Панамская котловина» не является предме-

том каких-либо островных или территориальных споров и что подача совмест-

ного частичного представления не предопределяет вопроса о делимитации кон-

тинентального шельфа между государствами с противолежащими или смеж-

ными побережьями в Панамской котловине. Он сообщил Комиссии, что при под-

готовке совместного частичного представления один из ее бывших членов, 

г-н Гало Каррера-Уртадо, оказывал делегациям помощь в виде научно-техниче-

ских консультаций. 

67. Затем Комиссия продолжила свое заседание при закрытых дверях. Прини-

мая во внимание сделанную делегациями презентацию, Комиссия постановила 

учредить на одной из будущих сессий подкомиссию и вернуться к рассмотрению 

совместного частичного представления на пленарном уровне, когда наступит 

__________________ 

 19 Представление подано 16 декабря 2020 года; URL: www.un.org/depts/los/clcs_new/ 

submission_criecu_86_2020.htm. 

http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submission_criecu_86_2020.htm
http://www.un.org/depts/los/clcs_new/submission_criecu_86_2020.htm
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очередь его рассмотрения, определяемая сроком его поступления, с учетом лю-

бых событий, которые могут произойти в будущем.  

68. Кроме того, Комиссия приняла к сведению выраженную делегациями оза-

боченность по поводу темпов поочередного рассмотрения представлений и вне-

сенное в этой связи предложение.  

 

 

  Пункт 17 

  Доклад председателя Комитета по конфиденциальности  
 

 

69. Председатель Комитета г-н Кампуш сообщил, что на нынешней сессии Ко-

митету не потребовалось проводить заседаний. 

 

 

  Пункт 18 

  Доклад председателя Комитета по предоставлению научно-

технических консультаций 
 

 

70. Председатель Комитета г-н Мадон сообщил, что на нынешней сессии Ко-

митету не потребовалось проводить заседаний, так как соответствующих запро-

сов от государств не поступало. 

 

 

  Пункт 19 

  Прочие вопросы 
 

 

  Посещаемость заседаний 
 

71. Комиссия разобрала вопрос о посещаемости ее заседаний членами и вновь 

подчеркнула важность того, чтобы весь ее членский состав вовремя являлся на 

все ее заседания, если только не идет речь об отсутствии по личным обстоятель-

ствам или по состоянию здоровья. Было также отмечено, что Председатель Ко-

миссии доводил информацию об отсутствии членов, которые не присутствовали 

на двух ее сессиях подряд, до сведения Совещания государств — участников 

Конвенции (см., например, SPLOS/31/6, пп.18 и 19). 

72. Комиссия подтвердила, что будет по мере необходимости и целесообразно-

сти продолжать практику рассмотрения случаев непосещения на индивидуаль-

ной основе, чтобы обеспечивать полноценное участие всех членов в ее работе, 

и, если ситуация того заслуживает, напоминать выдвинувшим государствам об 

их обязательствах по пункту 5 статьи 2 приложения II к Конвенции. 

73. Комиссия отметила, что из-за постоянного и длительного отсутствия неко-

торых ее членов в некоторых подкомиссиях не набирался кворум, необходимый 

для ведения работы. 

74. С учетом вышеизложенного Комиссия решила вернуться к вопросу о 

назначении членов подкомиссий и постановила, что Эмманюэль Кальнги 

больше не является членом подкомиссий, учрежденных для рассмотрения пред-

ставлений, поданных Португалией20, Испанией в отношении района Галисия 21 и 

Шри-Ланкой 22 . Вопрос о назначении г-на Кальнги, постоянного члена 

__________________ 

 20 См. CLCS/100, п. 10 j). 

 21 См. CLCS/50/2, п. 80. 

 22 См. CLCS/100, п. 10 i). 

https://undocs.org/ru/SPLOS/31/6
https://undocs.org/ru/CLCS/100
https://undocs.org/ru/CLCS/50/2
https://undocs.org/ru/CLCS/100
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Комиссии, в состав действующих подкомиссий будет вновь разобран на одной 

из будущих сессий, на которой он сможет присутствовать.  

 

  Мероприятия по наращиванию потенциала 
 

75. Секретариат проинформировал Комиссию о двух соответствующих меро-

приятиях по наращиванию потенциала, которые были проведены Отделом по 

вопросам океана и морскому праву после последнего пленарного заседания Ко-

миссии. 

76. 19–27 апреля 2021 года по просьбе федерального правительства Сомали 

был проведен виртуальный учебный семинар, посвященный углубленному озна-

комлению с тем, какова процедура определения внешних границ континенталь-

ного шельфа государства и какие научно-технические данные требуются для по-

дачи представления в Комиссию. В семинаре приняли участие 20  человек, вклю-

чая сотрудников морских ведомств и студентов высших учебных заведений.  

77. 10 июля — 6 августа 2021 года в сотрудничестве с тихоокеанским консор-

циумом по морским границам и Тихоокеанским сообществом был проведен вир-

туальный курс обучения, посвященный делимитации внешних границ континен-

тального шельфа за пределами 200  морских миль и подготовке представления в 

Комиссию. Этот курс стал частью четырехлетнего проекта по наращиванию по-

тенциала, осуществляемого Отделом при поддержке Норвежского агентства по 

сотрудничеству в области развития и направленного на формирование устойчи-

вой «голубой экономики» в соответствии с Конвенцией и на совершенствование 

распоряжения океаном. В ближайшие годы намечается провести в рамках этого 

проекта дополнительные региональные курсы.  

 

  Целевые фонды 
 

78. Секретариат проинформировал Комиссию о состоянии целевого фонда 

добровольных взносов для целей компенсации расходов в связи с участием чле-

нов Комиссии из развивающихся государств в ее заседаниях. За период после 

пятьдесят второй сессии поступили взносы от Ирландии, Исландии, Испании, 

Канады, Китая, Коста-Рики, Мальты, Новой Зеландии, Португалии, Республики 

Корея, Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии, Со-

единенных Штатов Америки, Филиппин, Франции и Японии, а также Европей-

ского союза. На 28 февраля 2022 года остаток средств в целевом фонде состав-

лял приблизительно 1 065 443 долл. 

79. Секретариат отметил, что на нынешней сессии шести членам Комиссии, 

выдвинутым развивающимися государствами, была оказана финансовая помощь 

на сумму примерно 71 000 долл., и напомнил при этом, что сессия продлилась 

лишь три недели, поскольку ее начало было перенесено в связи со всплеском 

заболеваемости, вызванным вариантом «омикрон» COVID-19. Если связанных 

с COVID-19 ситуаций больше не возникнет, то финансовые потребности на 

пятьдесят пятую и пятьдесят шестую сессии в 2022 году оцениваются в 

120 000 долл. для каждой сессии. Вышеизложенное позволяет говорить о том, 

что после вычета суммы, необходимой для оплаты путевых расходов и выплаты 

суточных членам Комиссии из развивающихся государств в связи с их участием 

в ее сессиях в 2022 году, средств, оставшихся в целевом фонде, в настоящее 

время достаточно для полного возмещения страховых взносов, уплачиваемых 

членами Комиссии из развивающихся государств, которые становятся участни-

ками плана медицинского страхования в Центральных учреждениях, или расхо-

дов на приобретение путево́й медицинской страховки. 
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80. Что касается целевого фонда для облегчения подготовки представлений в 

Комиссию по границам континентального шельфа развивающимися государ-

ствами, в частности наименее развитыми странами и малыми островными раз-

вивающимися государствами, и для обеспечения соблюдения статьи 76 Конвен-

ции, то секретариат сообщил, что на 28 февраля 2022 года остаток средств в этом 

целевом фонде составлял примерно 488 500 долл. За период после пятьдесят 

второй сессии поступил взнос от Европейского союза. Три государства полу-

чили из целевого фонда помощь на цели участия во встречах с Комиссией, про-

водившихся на ее нынешней сессии.  

 


